

Programación de la Semana Mundial de Lactancia Materna 2013 en los estados brasileños

Alagoas

En Maceió, el Hospital Universitario Dr. Adalberto Antunes (HUPAA) realizará una programación especial para la SMLM 2013. El día 01 de agosto, habrá una entrevista con un representante de la Institución para la TV Pajuçara, con exhibición local. El día 02 ocurrirá una reunión con un grupo de madres del ambulatorio de Pediatría del Hospital. Ya el día 06 de agosto, serán distribuidos materiales educativos y habrá orientación a las madres hechas por académicos del curso de Enfermería. Y para la clausura, el día 07 de agosto, serán realizadas algunas actividades en los puestos de recolección de leche humana en la Casa Maternal Denilda Bulhões, vinculada al BLH del HUPAA.

Bahia

En Feira de Santana, la SMLM fue lanzada entre los días 30 y 31 de julio, con eventos del Banco de Leche Humana del Hospital General Cleriston Andrade - Centro de Referencia Estatal para BLHs, en alianza con la Universidad Estatal de Feira de Santana. En la ocasión, fue realizado el "V Simposio de Lactancia Materna" y "V Encuentro de Lactancia Materna", con el objetivo de concientizar niños, adolescentes, padres, educadores y profesionales de salud en cuanto a la importancia del amamantamiento. La programación completa en el link:
<http://www.redeblh.fiocruz.br/media/creba.pdf>

Distrito Federal

En el Distrito Federal, la Secretaría de Salud iniciará, a partir del día 31 de julio, las actividades en conmemoración a la Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM), celebrada del 01 al 07 de agosto. De acuerdo con la coordinadora de Lactancia Materna y Banco de Leche Humana de la SES/DF, Miriam Santos, este año las actividades ocurrirán hasta el día 09 de agosto en las quince regionales de salud, con el objetivo de divulgar el tema en todo el DF, alertando sobre los beneficios de la lactancia materna para el niño, la mujer y la sociedad. Las actividades ocurrirán en cerca de 20 instituciones, con el objetivo de llamar la atención sobre los beneficios y la importancia del uso de habilidades de consejería en amamantamiento y del apoyo a la mujer y familiares.

Espírito Santo

En Espírito Santo están programadas algunas actividades, como visitas de grupos de

gestantes al Banco de Leche Humana; actividad recreativa en un shopping de la región, concurso de fotos en la comunidad e inauguración de la sala de apoyo al amamantamiento. Además, el BLH del Hospital Universitario Cassiano Antônio Moraes programó el “1º Curso Estatal de Manejo Clínico de la Lactación”, que será realizado en la ciudad de Vitória, del 31 de julio al 02 de agosto, en el auditorio del Hospital Militar.

El curso es una realización del Centro de Referencia Estatal (BLH / HUCAM) junto con el Área Técnica de Salud del Niño de la Secretaría de Salud del Estado. El BLH HUCAM ha realizado un intenso trabajo con relación a la capacitación y actualización de los profesionales que trabajan en BLHs, buscando elevar la calidad de los servicios prestados a la población.

Por otra parte, en el norte del Estado, en la ciudad de Colatina, el Banco de Leche Humana Madre Gertrudes de São José, en alianza con la Facultad UNESC, promueve la Semana Mundial de la Lactancia Materna. La conmemoración con el tema “La comunidad apoyando a la lactancia materna y a la donación de leche humana”, ocurrirá el día 05 de agosto, en el auditorio Senador João Calmon.

Minas Gerais

El Banco de Leche Humana de la Maternidad Odete Valadares realizará actividades en conmemoración a la SMLM 2013 durante todo el mes de agosto. El día 03 serán organizados talleres lúdicos, orientaciones a las gestantes y nutrices, además de captación de donadoras. Entre los días 19 y 21 de agosto habrá un curso de manejo clínico del amamantamiento, en el auditorio de la Maternidad. Y para finalizar, el día 26 de agosto, será realizada una conferencia sobre consejería en amamantamiento, dictada por la Dra. Keiko Miyasaki Teruya.

Pará

En el Estado de Pará, la SMLM 2013 será conmemorada el día 03 de agosto, en el Portal de Amazonas, enfatizando la importancia del grupo de madres y personas próximas en el proceso de lactancia materna.

Pernambuco

En Pernambuco, el Instituto de Medicina Integral Profesor Fernando Figueira (IMIP) divulgó la programación para la SMLM 2013, que será con el tema: “Tan importante cuanto amamantar su bebé es tener alguien que te escuche”. El día 1º de agosto, será la apertura de la semana de conmemoración en el auditorio de la Secretaría Estatal de Salud.

Entre los días 02 y 07 de agosto, serán distribuidos folletos para las gestantes, puerperas y acompañantes, además de profesionales capacitados que harán orientaciones durante todos los días de la Semana Mundial de la Lactancia siendo esas acciones extendidas para todo el mes de agosto. El día 06 de agosto, en especial, habrá presentación de teatro de Fantoches de Voluntarios del IMIP con distribución de folletos, además de un abrazo simbólico de mujeres lactantes amamantando a sus hijos.

Roraima

Con el tema "Tan importante cuanto amamantar su bebé es tener alguien que te escuche", el Banco de Leche Humana de Roraima realiza diversas actividades entre los días 01 y 07 de agosto para la SMLM 2013. Conferencia sobre amamantamiento con la Dra. Marilurdes Albuquerque, presentación de placa, taller para las madres, rueda de conversación, atención odontológica para las madres donadoras de leche materna y entrega de folletos para sacar dudas sobre lactancia materna.

El día 06 de agosto, la programación prevé una conferencia de cuño científico con el tema: Lactancia Materna – Una mirada multiprofesional. Entre los temas abordados están: Importancia de la Lactancia Materna; porque no usar mamaderas; la lactancia materna y la adquisición del habla; problemas precoces y tardíos del amamantamiento; habilidades cuanto al amamantamiento; y la importancia de los grupos de apoyo para las madres. En la clausura, día 07 de agosto, habrá una premiación para las madres que más donan leche materna al BLH de la región, además de la entrega de certificados para los aliados de la lactancia materna. La programación completa aquí:

<http://www.redeblh.fiocruz.br/media/smamblhrr13.pdf>

Santa Catarina

En la ciudad de Joinville, las actividades de la SMLM serán realizadas por la Maternidad Darcy Vargas. Desde el mes de julio, folletos y carteles para divulgación del evento fueron viabilizados a través de alianza con la Agencia Experimental de Publicidad del curso de Comunicación Social de la Asociación Educacional Luterana Bom Jesus/IELUSC. El material será distribuido para clínicas pediátricas, hospitales y unidades básicas de salud, bien como fijado en los terminales de transporte urbano de la ciudad.

Los días 01 y 02 de agosto, será realizado un curso de amamantamiento para profesionales de salud, tales como médicos, enfermeros, nutricionistas, fonoaudiólogas, psicólogas, técnicos de enfermería y agentes comunitarios de salud, resaltando la importancia del apoyo a las nutrices. La programación del curso puede ser conferida por el link:

<http://www.redeblh.fiocruz.br/media/csmam13joinville.pdf>

Guatemala conmemora la Semana Mundial de la Lactancia Materna

El Centro de Referencia para Bancos de Leche Humana de Guatemala, situado en el Hospital Pedro de Bethancourt, estará realizando actividades entre los días 01 y 09 de agosto, en conmemoración por la SMLM 2013. El día 1º será realizada una exposición de artes y fotografías con el tema de lactancia materna, además de una conferencia inaugural orientada para médicos y enfermeros del área de pediatría de la Institución, que será dictada por Karín Medrano, del Programa de Seguridad Alimentaria y Nutrición (PROSAN).

El día 02 de agosto, las piezas de arte exhibidas el día anterior serán evaluadas. En la ocasión, ocurrirá también una dramatización con el tema: "10 Pasos para una lactancia feliz y eficaz". El día 05 será realizada una conferencia sobre la historia de la SMLM, dictada por las

profesionales Karina Hernández y Bremily Chinchilla.

Ya los días 06 y 07 de agosto, habrá conferencias con el tema: "Apoyo a las madres que amamantan: próximo, continuo y oportuno", orientada para las madres que están en fase de amamantamiento, profesionales de salud y pacientes de consultas externas en el Hospital. El día 06 ocurrirá la evaluación de las fotos exhibidas en el primer día de conmemoración, seguido de premiación, el día 07 de agosto, además del concurso Niño Saludable, que también será realizado.

Uruguay conmemora SMLM con evento para homenajear madres que amamantan

El Ministerio de Salud Pública de Uruguay realizará un evento en homenaje a las madres que amamantan a sus hijos en el país. La ministra de Salud Pública, Dra. Susana Muñiz, y el ministro de Trabajo y Seguridad Social, Dr. Eduardo Brenta, estarán presentes durante la ceremonia que ocurrirá el día 06 de agosto.

La coordinadora Nacional de Lactancia Materna y de la Red Uruguaya de Bancos de Leche Humana, Dra. Mara Castro, también participará del evento. La Embajada de la República de Brasil fue invitada oficialmente por el Área de Cooperación Internacional del Gobierno de Uruguay.